
 

    
 
 

 

Facultad de Artes y Educación Física 

Decanato 

ACTA CONSEJO DE FACULTAD DE ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA, SESION N°018  
 

En Santiago, 11 de octubre 2022, siendo las 14:30 horas, se reúne el Consejo de Facultad, en sesión ordinaria, 
bajo la presidencia de la Decana Dra. Verónica Vargas Sanhueza. 
Actúa como Secretario de Facultad el Dr. César Osorio Fuentealba.  
 

La sesión se desarrolla de modo presencial.  
 

Presentes 
Decana:        Dra. Verónica Vargas Sanhueza 
Secretario de Facultad:       Dr. César Osorio Fuentealba 

Director Departamento de Artes:      Mg.Víctor Hugo López Sandoval 

Director Departamento de Educación Física Deportes y Recreación: Mg. Gonzalo Zapata Vera  

Director Departamento Kinesiología:    Mg. Antonio Edwin López Suárez 

Director Departamento de Música:      Mg. Guillermo Vergara Carvajal   

Académica Representante Artes Visuales:     Mg. Beatriz Katerina Casabona Negrete 

Académico Representante DEFDER:    Dra. Caterina Joanna Fazzi Gómez 

Académico Representante Departamento de Kinesiología:   Dr. Joel Álvarez Ruf 

Académico Representante Departamento de Música:   Mg. Andrés Núñez Mora 

 

Invitados (as):   

Prof. Guiselle Garat LY      Representante ante Junta Directiva UMCE  

Representante académico en Consejo Académico   Mg. Mª José Prieto  

Académico Departamento de Formación Pedagógica:   Prof. Andrés Marió Casanova 

 

Se aprueba el acta anterior con observación de la prof. Caterina Fazzi,  

1. Información Institucional 

a. Se realizó focus group del patrimonio de la UMCE, Prof. Mª José Prieto, relata que hubo aportes constructivos 

para avanzar en la mirada del patrimonio, asistieron las 8 personas convocadas, la Prof. Polanco agradeció la 

asistencia y los aportes de los asistentes al grupo focal. 

b. Informa el cierre de los concursos DIUMCE, Decana solicita que se envíe el proyecto completo, para que ella 

los pueda firmar y solicita que los postulantes no by paseen a los directores. 

c. Se envió la solicitud de pago de bonificación adicional a los académicos, directivo y profesional no académico 

que se acogió a retiro de la UMCE, a la subsecretaría de Ed. superior 

d. Hoy comenzó su trabajo Director de Investigación el Prof. Pedro Canales es investigador en historia  

e. Prueba END se está solicitando a la Dir. de Docencia, el nivel de ratificación de información para la prueba 

END, el Director de A. Visuales Víctor López, señala que habrá otra convocatoria en noviembre. 

f. Convocatoria de cursos de varanos para el 2023, desde la DEC, solicitaron presentar cursos para el verano, la 

decana comenta que no ha recibido ninguna propuesta de curso de varano, y solicita que los/las académicos/as 

envíen propuestas para ofertar en estos cursos de verano 

g. Se realizó una reunión con el equipo PACE, para coordinación de la Feria de las Pedagogías que se realizará el 

24 de octubre, en nuestra Universidad. Entregaron el programa inicial. Se invita a los Dptos. de A. Visuales, Ed. 

Física y Música a presentar talleres e invitar a estudiantes a participar en los stand para la difusión de las carreras 

de pedagogía entre los asistentes a la feria.  

h. Lanzamiento de un libro de la Dra. Ana Gálvez, se realizará el 13 de octubre a las 18:00 h  
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g. Desde secretaría general solicitan la inscripción de representante a la junta Directiva. Se reemplaza a la Prof. 

Giselle Garat quien se repostulará. 

h. En la Junta directiva se informó que la UMCE debe 3.600 millones del Fondo Solidario, la UMCE utilizó dineros 

en otros ítems, a la fecha se han devuelto 600 millones y se comentó de un plan de pago. 

i. En el Consejo Académico, hubo 3 puntos, de los cuales se comunicaron 2 de ellos: 

1. El presupuesto 2023 de Ed. Superior no trae reajuste 

2. Se revisó un ajuste curricular menor de la carrera de Ed. Diferencial y se acordó que estos cambios deben 

pasar por el consejo académico. 

3. El receso de verano, se extenderá entre el 27 de enero y el 01 de marzo, en la última semana se acordó 

flexibilidad respecto al cumplimiento de las labores académicas. 

La Prof. Beatriz Casabona, pregunta si las horas de curso de verano las pagarán de forma extraordinaria. Señala 

que en la institución no existen horas compensadas, ya que, hay académicos/as que trabajan más de 44 h en la 

semana y estos no reciben incentivo de ningún tipo. El prof. V. López señala que hubo reunión del Magíster de 

A. Visuales y que el pregrado financia al postgrado, señala que ocurre con los recursos económicos asociados al 

postgrado y que estos recursos no retornan al departamento. 

La Decana señala, que hay mucha incertidumbre a nivel país y una inestabilidad económica, esta semana se 

realizará una reunión con la DPP, al parecer los presupuestos serán realizados desde los decanatos. 

j. Visita de la Sra. Bárbara Walker jefa de Informática, informa que se implementará una sala híbrida en el 

campus J. Cabezas, los directores A. López y G. Zapata señalan que debieron consultarles respecto de la sala, el 

profesor Zapata señala su molestia por no ser consultado en la decisión y el Prof. López se suma a la molestia y 

plantea que las decisiones sean más colaborativas, plantea que la toma de decisiones sean consultadas y en este 

caso señalan que se sienten pasados a llevar. La Decana aclara que esta decisión está dentro de sus atribuciones 

El costo del proyecto es de aproximadamente de $4.5 M, el plazo de implementación es diciembre. Para el 2023 

se dispondrá de 30 puntos de acceso a WiFi para el Campus J. Cabezas, se espera que se ejecute en el primer 

semestre. Prof. Zapata, señala que la corporación Stgo. 23, se instalarán puntos de acceso a internet en el 

gimnasio 1, solicita que la Srta. Walker, se incorpore el trabajo de iluminación WiFi del gimnasio 1.  

La Srta. Walker informa que la UMCE tendrá un contrato de suministros de puntos de red, Prof. V. López señala 

que los computadores del Dpto. están al límite de su vida útil, Sra. Walker, señala que plantó al Director de la 

DPP, generar a un proyecto para reposición de equipos, mientras tanto se podrían actualizar los equipos. 

La Prof. Mª José Prieto, pregunta por el dg. del Laboratorio de Computación del Campus J. Cabezas, Bárbara se 

compromete a revisar en conjunto con los Directores Zapata y López, la sala para instalar la sala híbrida. Existirá 

un plataforma para el ingreso de postgrado, pregrado y formación continua, integrada con U Campus. Existirá un 

plataforma de gestión administrativa, para contratos, VcM, memorándum y otros documentos, este sistema 

permitirá dar seguimiento a los trámites administrativos.  

Se implementará Eduroam en la institución para avanzar a estándares internacionales en conectividad de 

internet.  

Decana plantea el uso y acceso a las licencias de software en las unidades académicas y las dificultades de 

acceso. Bárbara plantea que Dir. de Informática, sólo compra las licencias de software y esta dirección sólo las 

administra a requerimientos de la unidad de dueña de las licencias. 

Existe VPN en la UMCE, se está implementando PIR para los funcionarios/as a honorarios 

k. Director de A. Visuales, informa que hay nuevas dificultades con el suministro de agua del Dpto. es posible 

que esta problema afecte a gran parte del Campus Macul. Señala que las soluciones han sido parciales 
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l. Becas de movilidad estudiantil en el extranjero, no se habían depositados los dineros de las becas, el viernes 

la Rectora anunció medidas para resolver, el decanato ha hecho las averiguaciones al respecto, sin tener 

respuesta hasta ahora.  

m. El viernes 07 de octubre la CCÑ, suspendió la visita al Dpto. de A. Visuales 

n. Santiago 2023, la Decana presentó a la Rectora las bases del concurso de pintura para los juegos panamericanos 

2023, considerando diferentes opciones en términos de cobertura y alcances.  

El Decanto de Filosofía y Educación está organizando la firma de un convenio entre la UMCE y la unión de 

artesanos (UNAR), en una reunión remota se discutió las posibilidad de organizar una feria artesanal asociada a 

los Panamericanos 2023, la Rectora se comprometió a proponerlo al consejo de Stgo. 2023. 

o.  La Rectora, solicitó la información respecto a la radio UMCE, el Pro Rector señaló el interés de concretar la 

Radio UMCE. 

p. Otros. 

1. Elección de representante al Consejo Académico. 

2. La Decana informa que el jueves 13 de octubre fue citada por la VRA para conversar sobre la continuidad de 

estudios en Pedagogía en Artes Escénicas, se discute respecto al Dpto. en el que debiera estar la nueva carrera.  

 

2. Información Facultad 

a. Proceso de Jerarquización, el proceso se realizó el miércoles 05 de octubre, se presentaron seis académicos/as 

a jerarquización, de los cuales tres solicitudes fueron aprobadas por la comisión de Jerarquización de la Facultad. 

b. Plan de Desarrollo estratégico de la Facultad, se trabajará desde octubre a fines del semestre. Prof. Zapata 

plantea que desde la experiencia del DEFDER el trabajo los días viernes en la tarde no son productivos y consulta 

si la confección del plan será bottom up o top down. 

c. Decana señala que está pendiente el envío de los perfiles de concursos académicos para contratas 2023, el 

Prof. A. López pregunta si se recogieron en la Facultad de las observaciones del Dpto. de Kine al que se sumó el 

DEFDER, se realizaron las consultas a la VRA académica y desde la VRA, se planteó que las contrataciones 

debieran considerar perfiles académicos generalistas. Prof. V. López señala la urgencia de solicitar el concurso 

para el coordinador de práctica. 

d. elección de representante al Consejo Académico, se presentaron tres postulantes 

Prof. Cristian Hernández Wimmer 
Prof. Mª José Prieto Correa 
Prof. Germán Uribe Valladares 
 
Realizadas las votaciones se obtuvo la siguiente votación  
Prof. Mª José Prieto Correa 5 votos 
Prof. Germán Uribe Valladares 3 votos 
Prof. Cristian Hernández Wimmer 1 voto 
 
Se ratifica a la Prof. Mª José Prieto con el 55% del total de los votos, como representante en el Consejo Académico 
  
 
3. Varios 

a. Prof. Giselle Garat, solicitó una investigación por el pago de sueldos irregulares en la UMCE, el fin de mes 

pasado no se pagó la caja de compensación. Pregunta si desde la Facultad se podría hacer una solicitud de 
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investigación sumaria para investigar la irregularidad del funcionamiento de la unidad de remuneraciones. 

Informa que solicitará en la HJD que se investiguen dichas irregularidades. 

b. Prof. G. Vergara, el coro DEMUS fue invitado por el centro de estudios clásicos el martes 15 de noviembre. El 

alcalde de Villarrica los invitó el sábado 19 y domingo 20 de noviembre a un encuentro coral. El sábado 22 de 

noviembre, se realizará un encuentro Coral de Profesores en la UMCE. El Prof. Vergara se compromete a enviar 

la carta de invitación de la I. Municipalidad de Villarrica. 

Siendo las 16:55 h se da término al Consejo de Facultad.   

 

 

 


